

# Temps pour la création pour tous les chrétiens du monde.



Que la justice et la  
paix se répandent  
Temps pour la Création

Au mois de mai, nous avons prié pour célébrer le 8<sup>ème</sup> anniversaire de la parution de l'encyclique « *Laudato si'* » et demandé au Seigneur de nous aider à convertir notre cœur pour entendre « *la clameur de la Terre et le cri des pauvres* » (Pape François).



Nous vous annonçons qu'après les vacances d'été, il nous sera proposé de vivre une autre étape de conversion de notre cœur, **du 1<sup>er</sup> septembre au 4 octobre** (jour de la fête de saint François d'Assise), étape appelée « *Temps pour la Création* » : elle est proposée par les Eglises aux 2,2 milliards de chrétiens du monde : ils seront invités à prier et à prendre soin de la Création en s'engageant dans diverses actions. Dans la 2<sup>ème</sup> quinzaine d'août, nous développerons la présentation de ce « *Temps de la Création* » dans un message spécifique.

Le temps des vacances d'été nous donnera peut-être davantage l'occasion de nous émerveiller. Nous vous proposons de cultiver un regard d'émerveillement, comme nous y invitent ces extraits d'une intervention de Mgr Eric de Moulins Beaufort, président de la conférence des évêques de France.

*La commission « Laudato si' » et le frère provincial*

## Cultiver un regard d'émerveillement en profitant de nos vacances



Le Pape François nous invite à renouveler sans cesse un regard d'émerveillement sur le cosmos ... habité par les êtres humains que nous sommes (*Laudato si'* § 12) : « *Le monde est plus qu'un problème à résoudre, il est un mystère joyeux que nous contemplons dans la joie et dans la louange* ». **On peut vivre toutes ces questions de développement et d'écologie stimulé par la peur**, la peur de manquer, la peur de voir tout se détruire. Essayons que notre premier moteur soit l'émerveillement devant la richesse, la variété, les ressources qui nous sont offertes. Ne soyons pas seulement accablés par les problèmes, mais **sachons nous réjouir**.

Une phrase encore plus significative au § 77 : « *Chaque créature est l'objet de la tendresse du Père, qui lui donne une place dans le monde. Même la vie éphémère de l'être le plus insignifiant est l'objet de son amour (...)* Nous, chrétiens, nous osons regarder tout être vivant, tout objet de ce cosmos, porté par la tendresse du Père et nous disant quelque chose de la bonté de Dieu. Entrer profondément dans cette attitude demande (...) que nous veillions à garder toujours ce regard émerveillé (...)



Il est très important que nous cultivions un regard d'émerveillement, que nous ne regardions pas le cosmos uniquement comme un ensemble de ressources pour nous nourrir, pour nous protéger, pour nous procurer du confort, pour nous procurer des sensations... **Il faut que nous apprenions un émerveillement plus gratuit (...)** Comment peut-on regarder des animaux, des plantes, pour la joie de les regarder ? Avant même d'être très savants, de les ranger dans un livre, de les classer dans toutes sortes de systèmes, commençons par nous émerveiller tout simplement.

*Mgr Eric de Moulins Beaufort  
Président de la Conférence des Évêques de France*